



“NO TENIM POR, ¿O SÍ?”



*Estudiantes por Europa – Delegación Territorial Madrid
Charla-Debate sobre el terrorismo yihadista en Europa.*

JUSTIFICACIÓN Y MOTIVOS

Consideramos adecuado explicarle las razones que nos han impulsado a presentar este proyecto. Somos jóvenes con profundas inquietudes políticas y diferentes ideologías, pero con una vocación común: promover la democracia como pieza fundamental de la convivencia ciudadana, presentémonos:

Estudiantes por Europa (ExE) es una asociación nacional con federación europea a EUPAS, tiene por objetivo fomentar el europeísmo en la sociedad, todo ello mediante la organización de actos; conferencias, seminarios, debates, viajes... para trasladar la política y actualidad de nuestro continente de forma neutral y enriquecedora, creando así un verdadero espíritu crítico.

En el marco de unos valores y objetivos, desde Estudiantes por Europa queremos centrar nuestros esfuerzos para proyectar un resultado más completo, donde poder debatir nuestras opiniones y percepciones en aras de una mejor organización de lo que es un pilar fundamental de nuestra esencia, la generación de debates críticos y formativos. Tal razón es la que nos hace presentar esta actividad en conjunto, un trabajo en común desde la coordinación y el trabajo en equipo que vea su trabajo canalizado hacia un servicio más eficaz a la sociedad.

Nuestro fundamento neutral y apartidista quiere permitir que el acto en cuestión acabe proporcionando al público una rica fuente de conocimientos procedentes de todas las posturas más o menos activas en el asunto, y que sean ellos mismos los que tomen “cartas en el asunto” y se creen una opinión razonada y contrastada al respecto. Desde Estudiantes por Europa ya hemos organizado actos como los que podemos remarcar el Debate sobre el TTIP (Tratado de Libre Comercio e Inversión entre EEUU y la UE) en el que pudimos disfrutar de la participación de don Juan Moscoso (diputado del PSOE en el Congreso) y don Tom Kucharz (Policy Advisore en el Parlamento Europeo), moderado por el Prof. Dr. D. José Escribano; así como un ciclo de charlas sobre el terrorismo y de cómo éste afecta a la Unión Europea, ciclo donde asistieron Nicolaos Matti Alahad, Arzobispo de la Iglesia Siriaca Ortodoxa, y Waleed Saled Alkhalifa, experto en Estudios Árabes e Islámicos y Don Jesús Tébar, geógrafo político que trabajó como investigador para el CSIC y actualmente es profesor asociado en la universidad Carlos III de Madrid; además de una charla sobre la polarización del voto en Europa, con la colaboración de los ponentes y profesores de Ciencia Política en la Universidad Carlos III de Madrid Jorge del Palacio y Pablo Simón, en la cual atendimos a las causas y consecuencias del surgimiento de extremismos en Europa.

El evento que presentamos en este documento, se engloba dentro del marco de actividades destinadas a la formación de la comunidad universitaria en general. El objetivo es acercar un debate candente en nuestra sociedad al alumnado de la mano de expertos en la materia.

OBJETIVO

ExE posee unas directrices que marca nuestras actuaciones a medio y largo plazo. Así, la primera de ellas es informar y analizar la coyuntura y estructura política, económica y

social del marco europeo junto a la búsqueda de distintas posiciones acerca de los temas actuales más candentes que envuelven a la Unión Europea.

Para que ello sea posible, se llevan a cabo una pluralidad de actos como debates, conferencias o seminarios, entre otros. La diversidad de jornadas o líneas de actuación se encuentran en pleno contacto con la actitud crítica de nuestros miembros, fundamentados en unos valores cívicos, morales y sociales que persiguen un sentimiento humanitario y cooperador y, de esta forma, alentar a las nuevas generaciones a luchar por la democracia y participar de forma activa en la realidad política en la que vivimos.

Nuestros objetivos se basan en una serie de líneas de actuación que persiguen lo siguiente:

- Dotar a los estudiantes de herramientas y técnicas necesarias para crear el debate entre ellos. Y, a su vez, capacidad para que creen un espíritu crítico, que les haga ser partícipes del tema a tratar, mediante el análisis crítico.
- Debatir sobre temas de absoluta actualidad y total trascendencia para todos y cada uno de nosotros. Analizando las causas y consecuencias del referéndum.

Mediante la asistencia a este acto de nuestros ponentes y expertos en la materia del terrorismo yihadista en Europa, podremos exponer a los jóvenes, y a la sociedad, las causas del surgimiento de estos movimientos terroristas, las fases de radicalización de los sujetos que los integran, los atentados concretos acaecidos en Europa, poniendo como punto de partida el ataque terrorista a Charlie Hebdo. Hablaremos de materia de seguridad, qué falló en estos atentados, y en qué se puede mejorar; la cooperación internacional y la función de los cuerpos de seguridad comunes como Europol. Finalmente analizaremos las consecuencias de estos acontecimientos y de este fenómeno, como puede ser el auge de la islamofobia y el surgimiento de partidos políticos xenófobos por todo el territorio europeo. Con el fin de que gracias a los argumentos, razones y evidencias, tanto los asistentes como los participantes podamos conseguir una opinión fundada sobre el tema en cuestión.

CONSTITUCIÓN DE LA MESA.

- D. Manuel Gazapo Lapayese.
- Pdh. Félix Vacas Fernández.
- Coronel Ignacio Fuente Cobo.

ESTRUCTURA DEL ACTO.

I BLOQUE 5 min - INTRODUCCIÓN y PRESENTACIÓN

